



# わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校  
学校通信 1月号  
平成31年 1月 8日発行  
編集責任者 校長 青山 直志

<http://www.oizumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中!

## 大化から平成まで

校長 青山直志

一月二日、皇居の一般参賀に人生初めて行って参りました。平成最後ということで、例年にならない混雑が予想されています。だが、想像以上のものでした。午前八時半に二重橋の駅に着き、皇居に足を踏み入れると、もう既に凄まじい人混みです。「この先、トイレがありません。」のアナウンスにトイレに並ぶも、ここも長蛇の列。十分の一回目のお出ましは無理かなあと案内されるままに並んでいました。二回目、三日目の時間になっても、列は前に進みません。天気は良かったものの、長時間立っていると、寒さに手足は冷たく、足腰が痛くなってきました。午後の部に向けて、ようやく列が動き出し、長和殿広場に到着。一時三十分の予定が一時に繰り上げられる放送が流れると会場は歓声に包まれ、そして、天皇皇后両陛下とそこ一家を拝見することが出来ました。

怠惰な正月を過ごすのが我が家の伝統でしたが、三十年間の平成の時代が終わり、新しい時代に移り変わることに、私自身に深い感慨があり、一般参賀に足を運ぶことになりました。というのも、平成元年の東京都教員採用試験に合格してからここまで、教師として様々な経験をさせていただき、今日に至っているからです。私の教員人生は平成と共にあったと言っても過言ではありません。先日、NHKの「知恵泉」という番組を見ていましたら、元号についての特集をしていました。日本で初めて元号が用いられたのは「大化」、あの「大化の改新」の大化です。そこから数えて二百四十七番目が「平成」なんだそうです。元々、中国で使われていた元号から、日本独自の元号を使うことにしたことは、日本が独立国家であることを宣言する意味合いがあったようです。それぞれの元号にはその時代背景を映し出すものがあるのでしょうか。



1月2日、午後1時の一般参賀

戦争を経験した激動の昭和の時代が終わり、この平成の時代は取り敢えず、戦争のない平和な時代でした。しかし、今の世界情勢を見ると、不安定な要素があり過ぎます。これから始まる新しい時代が、今を生きている子供たちにとって、かけがえない素晴らしいときになってほしいと心から願います。新年、あけましておめでとうございます。平成最後の三学期、平成三十年度を締めくくりに相応しい、充実した教育活動を展開して参る所存です。保護者の皆様、地域の皆様の変わらぬご理解ご協力を何卒よろしくお願い申し上げます。

## なかよし学級

特別活動主任 田邊哉子

大西小では、異学年交流として1年と6年、2年と5年、3年と4年でのなかよし学級の活動を行っています。ごいっしょ朝遊びでは、学年が違っても一緒に楽しめる遊びを考えて交流します。今までやったことのない遊びを教わったり、一緒に楽しめるようルールを工夫したりしています。ごいっしょ給食では、一緒に給食をとり、そのあとの昼休みには一緒に遊びます。はじめは緊張していた子供達も回を重ねるごとに会話が弾むようになりました。今年度は行事後のお手紙交換やグループでの読み聞かせも行いました。

学年の異なる相手とどのようにしたら一緒に楽しめるのか考え、過ごすことで、上級生は下級生に対する思いやりの気持ちを育み、下級生は自分もあんな上級生になりたいという憧れの気持ちをもつようになってきています。普段の休み時間や放課後にも異学年交流の輪が広がり、より楽しく過ごせたらと願っています。

## 1月の生活目標 礼儀正しい生活をしましょう。

新しい年が始まりました。時と場所に合った正しい言葉づかいを考え、ふさわしい話し方を身に付けていきましょう。友達と話すときと目上の人に話すときは、言葉を変えて話すことを覚えてほしいです。丁寧な言葉を使うようにしましょう。また、挨拶は自分から進んで行いましょう。自分も相手も気持ちがよくなるように、相手を見て、明るく元気な声で、はっきりと言えるとよいと思います。

生活指導主任・及川勝雄

### ○自律した委員会活動○

運動委員会は、みんながより楽しく体育の勉強や休み時間などの運動ができるようにするために活動をしています。

主な活動は、みんなが体育の授業で使う体育倉庫や石灰倉庫の掃除をしたり、サッカーのミニゴールの準備や片付けをしたりする仕事があります。普段あまり気にならない場所を、毎日がんばって掃除をして、体育の勉強がしやすいようにしています。

また、企画遊びなどの新しい事にも挑戦しています。今後も行っていくますので楽しみにして下さい。

運動委員会委員長・牧浦悠真



体育倉庫内の石灰倉庫

### ○なわとびチャレンジ！○

一月九日～二月一日まで、なわとびチャレンジ期間です。期間中は児童がより一層意欲をもつてなわとびに取り組めるような活動を予定しています。

児童は「なわとびカード」を用いながら、様々ななわとびの技に挑戦します。基本の「両足前とび」から始まり、高学年になると難易度の高い「後ろ二重とび」をクリアしていくような子もいます。

大縄では学級ごと五分間の八の字跳びに取り組み、体力だけでなく、団結力等も培っています。

なわとび担当・柳瀬さやか

### 【表彰 H30.12.2】

全大泉剣道大会  
小学校三年生の部 第三位  
長坂柚希さん  
(大西剣友会)

### ○書き初め展○

冬休みが明け、気持ちも新たに三学期がスタートしました。本校では、書き初め会を三学期のはじめに行います。一・二年生は硬筆、三年生から六年生は毛筆で書き初めをします。書き初め展では、作品を廊下に掲示します。力作を、是非ご覧下さい。

書写担当・堀坂恭史

### ○新人育成制度とは○

平成二十二年、東京都は社会人経験のない新規大学卒業者を「学級経営研修生」と指定し、退職した再任用短時間勤務教員を「新人育成教員」として配置し、ペアで学級担任を担わせるというしくみを制定しました。本校で平成二十八年より三年、新人育成教員として私が勤務させていただいております。教員という仕事に関することを自分の経験から助言をしたり、社会人としての自覚や責任感を育てたりすることが職務となっております。

新人育成教員・原兼重

### 目標は冷水機！

PTA アルミ缶回収日 担当 5年生

9日(水)・16日(水)・23日(水)・30日(水)

1月		行事予定				
日	曜	朝会・集会	校	内	行	事
1	火				元日	
2	水					
3	木					
4	金					
5	土					
6	日					
7	月				冬季休業日終	
8	火	始業式			始業式(5時間 6校時委員会) 給食開始 書き初め会(34h)	
9	水	体育				
10	木	中遊			身体測定(1)	
11	金	高遊			身体測定(2) 校内書き初め展開始(~18日)	
12	土	安指			土曜公開3時間授業 安全指導(朝) 身体測定(3) 租税教室(6)	
13	日				成人の日	
14	月				身体測定(4)	
15	火	低遊				
16	水	児童			4時間授業(校内研のため 5-1のみ5時間) (月曜授業4時間) 身体測定(5)	
17	木	中遊				
18	金	高遊			身体測定(6) 校内書き初め展終	
19	土				連合図工展	
20	日				連合図工展	
21	月	全校			クラブ	
22	火	低遊				
23	水	委員会			PTA定例会	
24	木	中遊				
25	金	高遊				
26	土				連合書写展	
27	日				連合書写展	
28	月	仲良			クラブ(クラブ見学)	
29	火	低遊			キャリア教育(6)	
30	水	音楽				
31	木	中遊			社会科見学(3)	

避難訓練 予告なし

教務主任・船越泰